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Chères Spicéennes, Chers Spicéens,

Depuis le mois d’août, le pass sanitaire fait partie 

intégrante de notre quotidien. Bien que contraignant, il nous 

permet enfin de retrouver nos habitudes et notre vie sociale. 

Bref, la vie revient et ça fait du bien. Pourvu que ça dure.

Ce retour à une vie normale et la reprise économique 

s’accompagnent malheureusement d’une hausse du prix des 

matières premières, d’un rallongement des délais de fabrication 

et donc de livraison. Cela engendre une augmentation importante 

du coût des projets publics et privés. La planification demande donc 

une grande flexibilité. La commune n’échappe pas à ce phénomène. Je 

vous propose deux réunions de 

quartiers, les 15 et 17 novembre, 

afin d’échanger, entre autres, sur 

cette situation et sur l’influence 

que cela a sur les réalisations et les projets de la municipalité.

Ces projets seront notamment suivis par Philippe GRELAUD, 

nouveau directeur des services techniques recruté suite au départ de 

Stéphane ROBERT vers une collectivité voisine. L’équipe municipale 

remercie Stéphane ROBERT pour ses 9 années au service de la commune et 

souhaite la bienvenue à Philippe GRELAUD dans ses nouvelles fonctions. 

L’état d’esprit du Conseil Municipal pour les différentes décisions 

prises ses domaines de compétences est toujours le même : une vision 

globale, la primauté de l’intérêt général sur l’intérêt particulier et la 

protection du bien commun. Comme je le dis souvent « Nous ne prenons 

pas les mêmes décisions si nous raisonnons sur le long terme plutôt que 

sur le court terme ». 

Chacun de nous, a sa perception et sa vision des choses. En 

démocratie, il est normal que les points de vues se confrontent, mais 

cela doit toujours se faire dans le respect des personnes, dans un état  

d’esprit construtif avec une certaine humilité. Aussi, j’invite ceux qui 

s’épuisent à dénigrer ceux qui travaillent pour l’intérêt commun, avec une 

malveillance manifeste, à mobiliser leur énergie au service du collectif. Le 

climat spicéen sera ainsi apaisé et les échanges plus sains et productifs !

Spicéens, ensemble, continuons d’avancer pour que notre 

commune garde son dynamisme et sa qualité de vie.

En vous souhaitant un agréable automne.

Jean-Louis Launay 

Maire des Epesses

« Je vous propose deux réunions 
de quartiers au mois de novembre 

pour échanger avec vous  »
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SPORTS

La commune des Epesses obtient le label 
Terres de Jeux

Notre belle commune des Epesses 
ayant une forte dynamique sportive, il 
nous semblait plus qu’intéressant de 
participer à cette grande aventure des 
Jeux Olympiques. 

Nous avons donc fait le choix de 
candidater au Label « Terre de Jeux 
2024 » et avons reçu notre validation 
début octobre. 

Être  Commune Terre de Jeux 2024,  

C’est mettre plus de sport dans le 
quotidien des Spicéens, plus de sport pour 
l’éducation, la santé, l’inclusion. Plus 
de sport durable et responsable, plus de 
sport accessible à tous, sans distinction 
d’âge, de genre, d’origine ou de condition 
physique. Plus de Sport pour Vivre des 
Émotions Uniques.

Concrètement, devenir Terre de 
Jeux 2024, c’est célébrer les Jeux sur 

notre commune en 
organisant par exemple 
des retransmissions 
publiques, s’engager 
dans une démarche de 
réduction des déchets 
lors d’animation 
Terre de Jeux 2024. 
C’est aussi, organiser 
des rencontres avec des athlètes de 
haut niveau, faire découvrir les sports 
paralympiques, promouvoir, soutenir 
l’éducation par le sport…etc 

En 2024, la France accueillera le 
monde à l’occasion des jeux olympiques 
et paralympiques. Notre ambition 
est que notre commune toute entière 
puisse vibrer, se rassembler pendant les 
semaines de compétition. 

La Fête ne sera que plus belle si elle 
est partagée !

SPORTS

La Joséphine aux Epesses
Cette année encore, nos 

Joséphines Spicéennes se sont 
mobilisées en nombre pour la 
lutte contre le cancer du sein. Un 
grand BRAVO à toutes, et un grand 
MERCI pour tous ces moments de 
solidarité.  Un grand Merci également 
à l’association des Pas Pressés pour 
le temps passé à tracer et flécher le  
parcours.
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Un changement de gestionnaire pour le 
camping municipal de la Bretèche

TOURISME

Si le camping de la Bretèche 
appartient bien à la commune des 
Epesses, sa gestion - en excluant la 
piscine qui, elle, reste gérée par la 
commune - est confiée à un délégataire 
privé par le biais d’une délégation de 
service public (DSP). Confiée à la SAS 
Campella en janvier 2017 pour une durée 
de 15 ans, cette gestion privée est toujours 
d’actualité, mais elle a récemment connu 
une évolution notable. En effet, chacun 
aura pu remarquer le changement de 
marque du camping sur le panneau 
d’accueil. Le logo « Oléla » a en effet 
disparu au profit de la marque « Capfun ». 
Cette nouvelle identité commerciale fait 
suite au rachat de la SAS Campella par la 
société Pierre Houé et associés. Bien que 
les modalités contractualisées fin 2016 
restent identiques, les interlocuteurs 
de la commune ont, eux, changé et les 
relations avec le délégataire du camping 
se sont enfin pacifiées. Si les échanges 
avec les précédents propriétaires de la 
DSP passaient systématiquement par 
avocats et actions en justice, ce n’est 
désormais plus le cas. Le dialogue avec 
la société Pierre Houé et associés permet 
enfin à la municipalité d’envisager une 

collaboration sereine pour les années 
à venir : travaux, éventuelle extension, 
projets d’évolution, animations, etc. 
Comme le veut la loi, ce changement 
a été validé lors du Conseil Municipal 
du 12 juillet dernier. Le Conseil a par 
ailleurs approuvé plusieurs demandes 
du nouveau délégataire visant à une 
meilleure rentabilité du camping, 
notamment l’affectation d’emplacements 
supplémentaires à des locatifs de type 
mobil-home. 

Cette nouvelle donne est une 
excellente nouvelle pour la commune 
des Epesses. La société délégataire du 
camping et la commune ont tout intérêt 
à travailler en bonne intelligence pour 
leurs intérêts communs. Souhaitons la 
bienvenue aux nouveaux gérants et du 
succès pour les futures saisons !

© Mairie des Epessses

© Mairie des Epessses
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CIVISME

Stop au stationnement gênant ! 
Chacun de nous est souvent témoin 

de petites incivilités qui deviennent de 
plus en plus fréquentes aux Epesses : 
le stationnement en dehors des places 
matérialisées ou sur la Place Monseigneur 
Bonneau le vendredi matin lors du marché. 

En témoigne cette photo prise le vendredi 
1er octobre alors même que les commerçants 
commençaient à s’installer.  Les agents de la 
commune ont fait remarquer à la conductrice 
que le stationnement le vendredi matin 
n’était pas autorisé en raison du marché 
(Des panneaux sont en place de manière 
permanente !) . Mais, malheureusement, 
une réponse de plus en plus fréquente fût 
prononcée : « Je n’en ai rien à faire ». 

Même si les Epesses restent une petite 
commune, le code de la route s’y applique 
comme partout ailleurs. Ainsi, il considère 

comme gênant le stationnement d’un 
véhicule en double file (article R.417-10). Et 
comme très gênant le stationnement d’un 
véhicule sur les trottoirs (article R.417-11). 
Outre une amende (de 35 à 135 € selon les 
cas), le véhicule peut être mis en fourrière. 
La commune a déjà du  utilisé cette dernière 
solution concernant des stationnements 
de véhicules le jour du marché (et pas 
uniquement des touristes !). 

Nous avons tous été confrontés, un jour 
ou l’autre, à ces situations. Et nous avons tous 
eu de bonnes raisons de le faire : «Je n’en n’ai 
pas pour longtemps», «Il ne fait pas beau», 
«Je ne souhaite pas me garer plus loin», …  
Mais, si chacun fait un petit effort, c’est la 
vie quotidienne de tous qui s’en trouvera 
améliorée !

PERSONNEL COMMUNAL

Une nouvelle tête aux Services Techniques
Après avoir occupé, pendant 9 ans, le poste de Directeur des 

Services Techniques de la commune, Stéphane ROBERT a souhaité 
donné un nouveau tournant à sa carrière profesionnelle et a quitté ses 
fonctions à la fin de l’été. Merci à lui pour toutes ces années au service 
de la commune et des Spicéens.

Philippe GRELAUD, son remplacant, intègrera les effectifs de 
la commune à compter du 2 novembre prochain. Le poste de Directeur des Services 
Techniques ne lui est pas inconnu puisqu’il l’occupe depuis de nombreuses années au 
sein d’autres communes. Bienvenue à lui et bonne prise de fonctions !

© Mairie des Epessses

© Mairie des Epessses
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Le label «éco défi» décroché par Simon Robin
Le parcours  

Après 25 ans d’expérience dans 
le bâtiment en tant que plombier 
chauffagiste électricien, Simon Robin 
était chargé d’affaires avec la gestion 
d’une équipe de 10 personnes dans une 
entreprise herbretaise lorsqu’il décide 
de se lancer dans la création de son 
entreprise. 

Il s’installe le 1er novembre 2019 rue 
de l’industrie après 9 mois de formation 
auprès de la Chambre des métiers de 
la Roche sur Yon (formation en dessin 
industriel, gestion de réseaux sociaux, 
management, gestion d’entreprise, 
éclairagiste notamment). 

Bricoleur né, il ajoute à ses 
compétences la découpe, le rabotage, le 
sciage, le ponçage, la soudure, l’électricité 
et la plomberie. Il ne lui manque que la 
gravure et l’impression sur bois qui est 
pour le moment réalisée par un partenaire 
local. 

En moins d’un an et demi, il va 

acquérir ses machines une à une puis 
agrandir sa structure à deux reprises 
(extension de l’atelier en mars 2020 
puis création de la zone de stockage en 
novembre 2020). 

Il embauche son premier salarié 
à mi temps en avril 2021 puis le 1er mai 
2021 il change de statut et passe en SARL. 

Du sur-mesure à partir de matériaux 
recyclés  

«Mon atelier connecté», c’est la 
création de mobilier d’intérieur et d’extérieur 
sur mesure, de pièces uniques avec possibilité 
d’électricité et ou d’éclairage. Simon n’a pas 
de limite dans ses créations et s’adapte à tout 
type de budget. 

Tables, chaises, tabourets, pupitres, 
présentoirs, bibliothèques, têtes de lits, 
encadrements, décorations murales, pans 
de murs habillés, jardinières, dessous de 
plat, coffres à jouets, cache-pots, salons de 
jardins, paniers ou niches pour animaux, la 
liste est infinie ! 

Ce sont des produits conçus à 90% 
à partir de matériaux recyclés. La matière 
principale c’est le bois (près de 95% 
sont récupérés gratuitement auprès des 
entreprises spicéennes ou herbretaises), 
auquel s’ajoutent des chutes de métal, 
des chutes de cuir et/ou de tissu, avec 
insertion d’appareillages électriques et ou 
d’éclairage décoratif. Le bois utilisé provient 
essentiellement de palettes recyclées non 
traitées.  

Après création, les éventuelles chutes 
de bois après création sont reprises par des ••• 

ENTREPRISE



8 LES EPESSES - Le Magazine - n°108 / Octobre 2021

ACTUALITÉS MUNICIPALES

••• particuliers qui les utilisent comme bois 
de chauffage ou pour des toilettes sèches. 

Son activité permet ainsi de recycler 
de bout en bout et ne génère aucun déchet de 
matière première.    

 Une clientèle locale et variée 

80% des clients de l’entreprise sont 
situés dans un rayon de 30 km mais, grâce 
à la force des réseaux sociaux, Simon arrive 
à toucher des clients sur toute la France et 
en Belgique. Contrairement à ce qui avait 
été envisagé initialement, ce sont surtout 
des entreprises qui font appel à Mon Atelier 
Connecté (60% des projets sont pour 
des professionnels contre 40% pour des 
particuliers). 

Dès le début de son activité, Simon 
a participé à des marchés (Mallièvre 
notamment), à l’exposition temporaire à La 
chapelle Saint Jean. Cela lui a apporté de la 
visibilité et permis de prendre contact avec de 
futurs clients.  

Simon a aussi consacré beaucoup 
de temps au développement des réseaux 
sociaux (Facebook, Instagram, Linkedin, 
Pinterest, YouTube). Cela lui a permis de se 
faire connaître et de présenter au mieux ses 
plus belles réalisations. 

Le bouche à oreille a fait ensuite son 
œuvre. Aujourd’hui le carnet de commandes 
est bien rempli. 

 Une entreprise engagée 
et labellisée

Simon souhaitait que son entreprise 
s’ancre dans une démarche éco responsable, 
lui qui n’aime pas jeter et avait adopté depuis 
longtemps une démarche anti-gaspi et de 
récupération dans sa précédente activité 
professionnelle et dans son quotidien. 

Il vient ainsi de décrocher récemment 
le Label Eco Défi. 

La Chambre des Métiers et l’ADEME, 
qui décernent ce label, ont procédé à une 
demi-journée d’audit poussé de l’entreprise 
(contrôle des matériaux, des vernis utilisés, de 
la gestion des poubelles et du tri, de la gestion 
de l’éclairage, de son véhicule, des produits 
toilettes et savons utilisés, l’éclairage de 
l’atelier, la mise en veille des machines, etc.…) 
Ce sont finalement plus de 80% de points 
qui ont été validés et ont permis l’obtention 
de ce label.  Il est acquis pour 1 an et permet 
un référencement national précieux pour 
décrocher de nouveaux clients, notamment 
à l’heure où les entreprises doivent répondre 
aux exigences de la RSE (Responsabilité 
Sociétale des Entreprises). 

L’ancrage et le partenariat local   

 Simon Robin a tissé des relations 
solides avec les entreprises, commerçants et 
artisans de la commune. 

Il est membre des Enseignes 
Spicéennes, est référencé dans l’annuaire 
des entreprises de la CCPH et va bénéficier 
prochainement de l’accompagnement de 
IVB (Initiative Vendée Bocage) où il aura pour 
parrain professionnel Nicolas Pasquier de la 
Savonnerie des Collines. 

Il a mis en place la collecte des chutes de 
bois et métal chez de nombreux partenaires ••• 

© Mairie des Epessses
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••• locaux (Yvon Moreau, Murzeau Caillaud, 
Robin Métal, Lanoue, les Carreaux Spicéen, 
Mille Pat’Hôtel … pour ne citer qu’eux.) 

Il a réalisé récemment le mobilier Fruits 
et Légumes d’Intermarché en partenariat 
avec son nouveau gérant Brice Levard et des 
présentoirs pour produits locaux au camping 
de la Bretèche.  

C’est aussi localement que son 
logo a été réalisé par l’intermédiaire de 
Virginie Parent, gérante de l’agence de 
communication aux Epesses. 

Enfin, il vient de démarrer une 
collaboration avec Laëtitia Sourisseau de 
« Leila Couture » et Dominique Caillaud 
« Tapissier » pour réaliser des coussins de 
bancs, tabourets et banquettes à partir de 
chutes de tissu et de mousse. 

En un an et demi, Simon Robin a réalisé 
un démarrage spectaculaire et n’imaginait 
pas connaitre une croissance aussi rapide. Il 
souhaite désormais  continuer à se développer 
tout en conservant les valeurs qui lui sont 
chères : le recyclage et la revalorisation ainsi 
que le partenariat local. 

La trotinette éléctrique : un nouveau moyen de 
transport qui n’échappe pas à la règlementation
Les trotinettes éléctriques ont interdiction de circuler sur le trottoir (sauf si le maire prend des 

dispositions afin de les y autoriser). Sur les trottoirs, l’engin doit être conduit à la main sans faire 
usage du moteur. En agglomération, vous devez circuler sur les pistes cyclables ou à défaut, sur les 
routes mais seulement sur celles où la vitesse maximale autorisée est inférieure ou égale à 50 km/h. 
En cas de non-respect des règles, les sanctions suivantes s’appliquent :

• le non-respect des règles de circulation : 35 € d’amende 
• circuler sur un trottoir sans y être autorisé : 135 € d’amende 
• rouler à plus de 25 km/h : 1 500 € d’amende

VIVRE ENSEMBLE

ENVIRONNEMENT

Réunion  : Réaliser des économies d’énergie
La municipalité vous convie à 

une réunion d’information le mardi 30 
novembre de 19h00 à 20h00 au Foyer 
Rural des Epesses sur le thème « Comment 
réaliser des économies d’énergie sans 
perdre en confort ? ». Lors  de ce rendez-
vous il sera proposé un bilan fait à partir 
d’une termographie aérienne réalisée 
par drone. A l’issue de cette réunion, 

3 études thermographiques aériennes 
seront offertes. Vous serez conviés à 
poursuivre les échanges au cours d’un 
coktail dînatoire.  Pour des raisons 
d’organisation, merci de bien vouloir 
confirmer votre présence à cette réunion 
d’information auprès de la Mairie par mail :  
mairie@les-epesses.com
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Le Conseil Municipal en visite à l’entreprise 
SOFRAPI

ÉCONOMIE

Le 23 septembre dernier, les 
membres du conseil ont été reçus par 
Sophie et Franck JOUANNAIS, dirigeants 
de l’entreprise SOFRAPI. 

En 2010 Franck JOUANNAIS s’est 
associé pendant 3 années avec Denis 
GELOT (créateur de l’entreprise) et a 
repris l’entreprise en  2013. 

Depuis sa création en 1995, la 
société a beaucoup évolué avec la 
création d’un nouveau bâtiment en 
2002, un agrandissement en 2012, 
et l’investissement dans du matériel 
innovant. 

SOFRAPI est spécialisée dans la 
sous-traitance en mécanique générale 
et compte aujourd’hui 35 salariés dont 
3 apprentis. Avec environ 150 clients 
situés principalement dans le ¼ Nord 
Ouest, elle réalise  3.6 Millions de CA 
dans des secteurs très variés comme 
l’agroalimentaire, la robotique, la 
pétrochimie, le pétrolier, l’agencement, 
le nautisme... 

SOFRAPI propose des prestations de 
bureau d’études, d’usinage en tournage 
et fraisage de pièces unitaires ou petites 
séries en petites et grandes dimensions. 
Elle réalise également de la découpe jet 
d’eau, de l’impression 3D, du montage 
de sous-ensembles et bien d’autres 
opérations d’usinage… 

L’activité étant au rendez-vous, 
SOFRAPI va devoir s’agrandir pour 
pouvoir se développer. 

2022 sera l’occasion de finaliser les 
travaux d’environ 1000m², investir dans 
2 nouvelles machines et agrandir la zone 
de montage ainsi que le magasin. 

Franck JOUANNAIS s’attache 
à ce que son entreprise soit à la fois 
accueillante, moderne, polyvalente et 
compétitive. 

Les maître-mots de SOFRAPI sont la 
différenciation, le service, la fidélisation 
et l’innovation. 

On peut aussi ajouter la proximité et 
la solidarité : en effet Franck JOUANNAIS  
est membre du réseau Entreprendre 
Vendée, de l’association des Entreprises 
du Pays des Herbiers ainsi que des 
Enseignes Spicéennes. Tout comme ses 
voisins de la zone économique ROBIN, 
MOREAU METAL, ADP 85, il partage des 
valeurs familiales et humaines fortes. 

Le Conseil remercie ces dirigeants 
pour cette visite très chaleureuse où les 
échanges ont été très appréciés.© Mairie des Epessses
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SERVICE

Un service de soutien scolaire en ligne 
personnalisé financé par la commune 

Avec Prof Express, tous les enfants 
de la commune des Epesses peuvent être 
accompagnés, soutenus dans leur travail 
à la maison. Prof Express, un soutien en 
ligne pour tous les besoins ! Je pose ma 
question et reçois de l’aide en direct d’un 
enseignant.

Séduite par le concept Prof Express, 
la commune offre à tous les jeunes 
Spicéens, la possibilité de profiter d’un 
soutien scolaire gratuit et illimité. Ce 
service d’aide aux devoirs est accessible 
en ligne ou par téléphone, du CP à Bac 
+2. Il est dispensé par des enseignants 
de l’éducation nationale et couvre 
de nombreuses matières, telles que 
le Français, les Mathématiques, les 
Langues, la Physique, Chimie, SVT ainsi 

que l’Histoire ou encore la Philosophie.

Pour une année scolaire pleine 
de réussite, n’attendez pas pour vous 
inscrire et bénéficier de ce service !

PARTICIPATION CITOYENNE

Le groupe des Aînés est officiellement lancé
Le mardi 5 octobre, les élus ont rencontré les Spicéens souhaitant intégrer 

le groupe des aînés. Son rôle sera consultatif et de concertation. Par sa réflexion, 
ses avis et ses études, le groupe de travail apportera une aide à la municipalité, aux 
commissions et aux habitants sur des 
projets d’initiative municipale ou de sa 
propre initiative tout cela dans l’intérêt 
du bien commun.

Le groupe est composé de 12 
personnes pour une durée de 3 ans.

Lors de la prochaine rencontre 
prévue le 30 novembre prochain, le 
groupe se réunira pour construire 
ensemble une charte de gouvernance. © Mairie des Epessses
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JEUNESSE

Les élus de la commission Jeunesses, Ainés, Prévention proposent aux jeunes 
de 5ème, 4ème, 3ème des visites au sein des entreprises spicéennes. Les jeunes Spicéens 
ont reçu un courrier en septembre qui avait pour objectif de connaître les domaines 
d’activités qu’ils souhaitaient visiter. 50 jeunes ont répondu favorablement aux 
courriers. Les domaines de la restauration, de l’agriculture, l’immobilier et les métiers 
du spectacle sont prédominants. Les visites démarrent aux vacances de la Toussaint. 
«L’idée des visites est de présenter le déroulé d’une journée d’un professionnel. 
J’arrive, je mets ma tenue de travail, je dis bonjour aux collègues...».

Des visites d’ entreprises proposées aux 
jeunes spicéens

JEUNESSE

Les missions locales au cœur du plan «1 
jeune 1 solution»

Les élus de la commission 
Jeunesses, Ainés, Prévention ont 
rencontré une conseillère de la mission 
locale. Elle assure l’accueil, l’information, 
l’orientation et l’accompagnement des 
jeunes de 16 à 25 ans sortis du système 
scolaire. «Le plan 1 jeune 1 solution», 
lancé le 23 juillet 2020, vise à offrir une 
solution à chaque jeune. Il mobilise un 
ensemble de leviers : aides à l’embauche, 
formations, aides financières aux jeunes 
en difficulté, etc. afin de répondre à 
toutes les situations. L’objectif est de ne 
laisser personne sur le bord de la route.

© Mairie des Epessses
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ÉCOLES

L’aide aux devoirs continue dans les écoles 
Au mois de juin, certains élèves des 

2 écoles ont pu bénéficier d’aide pour 
faire leurs leçons le lundi et le jeudi soir. 
Ce « test » d’un mois fut très concluant, 
autant pour les élèves que pour les 
bénévoles. L’aide aux devoirs est donc 
reconduit pour l’année scolaire 2021-
2022 avec 2 nouveaux bénévoles qui sont 
venus étoffer ce groupe.  

Si vous souhaitez rejoindre les 
bénévoles de l’aide aux devoirs en 
janvier, cela est tout à fait possible car les 
enfants et leur famille s’engagent pour 
un trimestre.  N’hésitez pas à laisser vos 
coordonnées en mairie.  

Pour les élèves qui ont besoin 
d’un petit coup de pouce plus ponctuel, 
n’hésitez pas à utiliser les services de « 
Prof Express ». Ce soutien scolaire est 
entièrement gratuit pour les Spicéens !   

ANIMATION

Le marché de Noël se prépare !
Comme chaque année, l’APE, 

l’APEL et la municipalité organise le 
marché de Noël. Cette année, pleins de 
belles animations sont programmées.

Dans la continuité de leur 
précedent spectacle, Léo et Léon vous 
invitent  à rêver, encore et toujours, 
avec une nouvelle venue : la DIVA 
NOVA.

Odelalie est une compagnie 
professionnelle. A l’approche de la 
magie de Noël , ils vous proposeront 
de magnifiques chants.

Vous retouverez également des 
producteurs, créateurs d’arts et de 
nombreux stands préparés par les 
bénévoles des deux associations.

© Mairie des Epessses
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ACTUALITÉS MUNICIPALES

Les jeunes élus du Conseil 
Municipal des Enfants ont réussi à 
mener à terme leur charte citoyenne. 
L’objectif est d’aider les plus jeunes 
à être « poli » et « respectueux » des 
personnes et de leur environnement dans 
leur vie quotidienne : dans les classes, à 
la périscolaire, la cantine, les salles de 
sport, la bibliothèque…  Valérie Zloty est 
intervenue durant 3 séances pour les aider 
à illustrer cette charte à la manière des « 
Monsieur, Madame ». Voici le résultat de 
leur « travail » qui sera affiché dans tous 
les lieux de fréquentation des enfants.   

Bravo aux jeunes élus, ils peuvent 
être fiers de leur travail ! 

VIE CITOYENNE

Charte des jeunes Spicéens : «Moi, dans ma 
commune»

© Mairie des Epesses

© Mairie des Epessses
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Cela fait deux ans que le dernier 
goûter des aînés a eu lieu, une année 
manquée en raison de la pandémie.

Enfin vous allez pouvoir vous 
retrouver et passer un agréable moment.
Vous avez reçu, pour les personnes 
concernées, un courrier à remettre en 
Mairie pour confirmer votre présence le 
17/11 à 14h00 au Foyer Rural.

C’est un après-midi convivial et 

festif qui vous attend autour d’un groupe 
« La Guerouée du Bocage » ainsi que la 
présence d’un accordéoniste.

Vous pourrez échanger entre amis, 
voisins ou connaissances autour d’une 
collation préparée par les commerçants 
locaux et repartir avec un souvenir de ces 
instants partagés.  Si par erreur ou oubli  
certains aînés n’ont pas reçu d’invitation, 
merci de le faire savoir au plus vite à la 
mairie !

SOCIAL

Le goûter des aînés enfin de retour !

SOCIAL

Les résidents de la Marpa ont 
également fait leur rentrée. Avec 
l’amélioration de la crise sanitaire, les 
activités de groupe peuvent reprendre.
Pour se maintenir en forme, l’association 
«Siel Bleu» intervient tous les 15 jours le 
jeudi matin.C’est dans la bonne humeur 
que Noéllie, la coach sportive assure 
une séance d’activité physique adaptée 
aux capacités de chacun. Une quinzaine 
de résidents participe régulièrement et 
apprécie ce moment sportif et convivial.

A la MARPA, on se dépense

© La Guerouée du bocage

© MARPA des Epessses
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ENFANCE

Programme «grandir en famille»
La Communauté de communes 

du Pays des Herbiers édite la 4è édition 
de son programme Grandir en Famille. 
Ce sont des rendez-vous variés, pour 
accompagner les parents dans leur 
vie quotidienne et leur permettre de 
développer ou de consolider les liens qui 
les unissent à leurs enfants. 

Cette année, une quarantaine 
d’animations sont proposées : 8 cafés-
parents, 3 conférences, 8 ateliers parent-
enfant, dont 2 ateliers parent-ado. Un 
programme riche attend les parents du 
Pays des Herbiers.

PLUSS - CONVENTION TERRITORIALE GLOBALE

« Les jeunes pousses » : espace de convivialité et de 
complicité entre parents, enfants et professionnelles 

Depuis le 21 septembre, le Pays des Herbiers, avec le soutien de la CAF, propose 
aux parents de jeunes enfants de se retrouver au sein d’un lieu d’accueil enfants-
parents nommé « Les jeunes pousses ». « Des professionnelles de la petite enfance 
accueillent avec bienveillance et écoute les petits (enfants pas encore scolarisés) et 
leurs parents ou proches », indique Véronique Besse, Présidente du Pays des Herbiers. 
Parents et enfants pourront ainsi découvrir une multitude de jeux adaptés et rencontrer 
d’autres parents et leurs enfants. « Pour être au plus près des attentes des habitants 
du Pays des Herbiers des permanences se tiennent dans chacune des 8 communes », 
ajoute Bénédicte Gardin, Vice-Présidente du Pays des Herbiers en charge de la famille. 

© CCPH

© CCPH
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ACTIVITÉ SENIORS

Le Centre Intercommunal d’Actions sociales 
du Pays des Herbiers propose de nombreuses 
animations pour les plus de 60 ans 

Activité physique adaptée 
aux Epesses

Retrouvez l’envie de bouger grâce à 
la pratique de la gym, de jeux d’adresse et 
de relaxation.

Le mercredi de 9h30 à 10h
Salle polyvalente, Les Epesses

46€ par trimestre 
Inscription auprès de l’association SIEL 

BLEU : 07 62 77 11 51

Conseiller numérique
Depuis septembre, un conseiller 

numérique accompagne gratuitement 
les habitants du Pays des Herbiers dans 
l’utilisation des outils numériques et 
les démarches administratives. Des 
permanences sont effectuées dans les 
communes.

Sylvain Rineau, conseiller numérique
s.rineau@lesherbiers.fr 

06 49 86 54 49 

Pour vous,
l’ORDINATEUR...

... c’est comme UNE POULE 
DEVANT UN COUTEAU ?

Apprenez à maîtriser vos  démarches en ligne  
grâce à notre conseiller numérique !

renseignements : CIAS du Pays des Herbiers
02 51 91 29 78 /  www.paysdesherbiers.fr

?!

Permanences dans les communes
du Pays des Herbiers

Les bibiothèques du Pays des HerbiersLes bibiothèques du Pays des Herbiers
Le prochain rendez-vous aux Epesses «Séances contées»

Les enfants sont invités à découvrir des histoires « surprises » 
contées par les bibliothécaires. 

 • 3-5 ans 
 • Mercredi 3 novembre de 16h à 17h 
 • Bibliothèque, Les Epesses

© CCPH

© CCPH
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VIE DES ÉCOLES

L’école Saint-Exupéry
ÉCOLE PUBLIQUE

Informations et Inscriptions Ecole Saint Exupéry
Contactez l’école

au 02.51.57.38.15 ou par mail à ce.0850300p@ac-nantes.fr.

Informations concernant l’école sur le site internet : 
ecolesaintexupery-lesepesses.e-primo.fr

C’est l’heure de la rentrée pour les élèves 
de l’école Saint-Exupéry !

Quelques nouvelles têtes viennent 
compléter l’équipe pédagogique :

Frédéric Gendron et Adeline Buteau 
(AESH), Claire Rousselot (enseignante de 
la classe des CE les lundis et mardis). 

Cette année, les élèves découvriront un nouveau continent, l’Océanie, à travers ses 
chants, ses contes traditionnels, ses paysages, ses traditions, des échanges avec des 
enfants australiens…

Les autres projets se mettent également en route progressivement : Nettoyons la 
nature, les séances de découverte de la bibliothèque municipale.
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VIE DES ÉCOLES

ÉCOLE PRIVÉE

L’école Saint Joseph

Informations et Inscriptions Ecole Saint Joseph
Contactez l’école 

au 02.51.57.44.26 ou par mail à contact@ecole-stjoseph-epesses.fr

Informations concernant l’école sur le site internet : 
www.ecole-stjoseph-epesses.fr

« Et si nous prenions soin de notre planète ?» voilà le thème pour nos actions, 
en cette nouvelle année scolaire. Les 11 classes de l’école St Joseph, de la maternelle aux 
CM2, vont vivre ce projet tout au long de l’année scolaire. 

Nous avons commencé par le défi « Nettoyons la nature » : accompagnés de 
nombreux parents et grands-parents, chaque classe a sillonné un petit bout de quartier, 
autour de l’école. Nous avons récolté 25 kg de déchets, qui ont ensuite été triés.

L’Equipe Educative s’emploie à accompagner au mieux les élèves et leur 
famille au quotidien, en développant la bienveillance et le respect de chacun, avec 
l’accompagnement des bureaux de l’APEL et de l’OGEC. 

Dates à retenir : 
 • Assemblée générale Ecole OGEC APEL (19/11)
 • Marché de Noël en lien avec la municipalité et l’école St Exupéry (27/11)
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VIE DES ASSOCIATIONS

Cet espace est dédié à la communication des associations. Pour être publié 
dans la prochaine édition du magazine à paraître fin septembre, faites-nous 
parvenir votre article et ses photos avant le 15 novembre,  via le formulaire sur le 
site internet de la commune.

Les associations ont la parole

Le Foot USESM

Youpi, nous pouvons revenir sur les 
terrains de foot !!!

J’espère que vous viendrez 
nombreux encourager toutes nos équipes 
des seniors aux plus jeunes.

Les équipes seniors sont encadrées 
par Huvelin Etienne, nous avons passé 2 
tours de coupe de France et le championnat 
est débuté. Les entrainements de janvier 
à décembre se feront à Saint Mars et 
ensuite aux Epesses.

Les équipes jeunes ont leur 
entrainement aux Epesses jusqu’en 
Décembre puis à Saint Mars par la suite, 
ils sont encadrés par Gaultier Cyril ainsi 
que des dirigeants pour les week ends.

Les catégories U10/11 et U12/13 ont 

commencé par notre tournoi qui était le 
samedi 27 août. Nous avons eu un super 
temps et beaucoup de supporters pour 
cette formidable journée surtout que 
c’était la 1ère rencontre depuis plus d’un 
an. Je remercie tous les acteurs de cette 
manifestation.

Nous garderons cette date pour 
notre tournoi annuel. N’oubliez pas 
également le concours de belote qui aura 
lieu le samedi 29 janvier.

 Sportivement. 
Le bureau du foot USESM

Bénédicte BLAIS - Présidente

© Mairie des Epessses
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STTS
Lors d’une AG exceptionnelle, 

François Rambaud a passé la main à Jessie 
Rabréau pour la présidence du club. Le 
conseil d’administration est composé de 
10 personnes. Malgré le contexte sanitaire 
depuis plus d’un an, le club de tennis 
de table a vu son nombre de licenciés se 
stabiliser, ils sont  une soixantaine.

Les joueurs qui se sont réengagés, 
ont bénéficié d’une réduction du tarif 
de leur licence. Nous avons 3 groupes 
d’entraînements pour les jeunes, 
et 2 groupes pour les adultes. Les 
entraînements sont encadrés par un 
joueur du club.

Pour cette saison, nous aurons 
plusieurs équipes engagées : 4 en séniors, 

et 3 ou 4 en jeunes.

N’hésitez pas à venir encourager 
nos équipes Séniores les dimanches 17 
octobre, 7 novembre, 12 décembre 2021.

 Sportivement. 
Le bureau STTS

Jessie RABREAU - Présidente

Les Epesses Volleyball
Les licenciés ont repris le chemin 

de l’entrainement après une année sans 
compétition. Nicolas Feller, éducateur 
sportif, au club de volley des Herbiers, va 
intervenir dans les deux écoles primaires sur 
la commune pour faire découvrir le volley 
aux plus jeunes avant les vacances de Noël.

Nous avons trois équipes dans le club :

 •  Une équipe M15 jouant à 6 avec 
une douzaine de joueuses qui 
s’entrainent le lundi soir avec 
Khalid et le mercredi avec Nicolas, 
elles évolueront en région.

 •  Une équipe sénior féminine avec 
sept joueuses qui s’entrainent 
le vendredi soir avec Khalid et 
qui évolueront dans la poule B 
de la région avec des équipes de 
Sarthe et de Mayenne. Si certaines 

joueuses sont intéressées pour 
venir les rejoindre, vous serez les 
bienvenues.

 • Une équipe Loisirs se reforme 
avec une quinzaine des joueurs 
et joueuses, s’entraine et joue le 
lundi soir.

 •  Deux jeunes garçons, dans la 
catégorie M10 viennent aussi de 
signer et s’entrainent le mercredi.

Nous remercions la municipalité 
pour l’installation du chauffage et de la 
sono.

Pour tout renseignement, vous 
pouvez nous contacter au 06 99 29 56 63.

Sportivement,
Les membres de l’association 

Chloé BILLAUD - Présidente
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Les Pélicans Gym

Les aides moniteurs des Pélicans 
gymnastique ont été mis à l’honneur lors 
de l’assemblée générale.

Ces 22 bénévoles encadrent des petits 
groupes de plus jeunes sous la supervision 
d’Olivier et Flavien. Sans eux, le club ne 
pourrait accueillir autant d’adhérents. 
Ils sont plus de 300, cette année encore. 
L’occasion de les remercier et de rappeler 
le projet de l’association de gymnastique :

 • Développer et renforcer un 
encadrement et une formation de 

qualité pour tous
 •  Développer l’accès des plus 

jeunes vers un sport non 
spécifique qui favorise le 
développement psychomoteur

 • Développer la performance
 • Développer l’inclusion (le sport 

pour tous)
 • Redynamiser la vie associative

Un club, un projet dans lequel 
chacun puisse s ’épanouir. Cette saison, 
nous renouons avec la compétition. A 
chacun son enjeu: concours interne, 
départemental, régional, national en 
individuel ou par équipe. La saison se 
terminera par un événement majeur : Les 
50 ans des Pélicans gymnastique.

 Les membres de l’association 
Josué PEIGNÉ- Président

Créat
Créat fait sa rentrée ! Après 18 mois 

de pause, les mains aux doigts de fée ont 
retrouvé avec bonheur le chemin des 
ateliers. Le bricolage, c’est toujours le 
mercredi soir, tous les 15 jours, de 20 h à 22 
h 30. Mais c’est, désormais, à l’ancienne 
école Ste Marie qu’on se retrouve : une 
salle municipale très fonctionnelle et 
assez grande pour y accueillir d’autres 
adeptes des loisirs créatifs… Envie de 
nous rejoindre ? Appelez Christine au 06 
24 07 15 32, vous serez les bienvenu(e)s !

Du nouveau à Créat depuis 
septembre : une section « Peinture 
artistique ». Cette activité s’adresse à 
tous ceux qui aiment et savent peindre 
ainsi qu’à tous ceux qui souhaitent 
apprendre. Ceux-là seront guidés pas 

à pas par les plus expérimentés. Les 
rendez-vous « Peinture » ont lieu chaque 
semaine (sauf vacances scolaires), le 
mardi, de 14 h 30 à 16 h 30, dans la même 
salle municipale de l’ancienne école Ste 
Marie. Là encore, si vous êtes tenté(e)s, 
n’hésitez pas à vous manifester ; vous y 
serez chaleureusement accueilli(e)s.

Et toujours ce même esprit qui nous 
anime. Créat réunit ceux et celles qui 
aiment créer mais surtout, Créat offre 
l’occasion de se rencontrer, de causer, de 
rire, de partager dans une ambiance bon 
enfant. Une vraie récré pour la rentrée !

Les membres de l’association
Christine MURZEAU - Présidente 

© Mairie des Epessses
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L’APE

L’association des parents d’élèves 
de l’école St Exupéry a organisé pour sa 
première édition, la fête de la rentrée, 

samedi 25 septembre dernier. Cette belle 
initiative, sur fond de défis sportifs a permis 
aux enfants, aux parents et enseignants de 
passer un bon moment de convivialité. Cette 
matinée s’est clôturée par un goûter offert 
par l’APE. L’activité ayant rencontré un franc 
succès et ayant permis aux nouvelles familles 
de faire connaissance, l’association se fait la 
promesse de renouveler ce rassemblement. 
Nous remercions vivement tous les 
participants et l’équipe enseignante pour 
avoir soutenu le projet.

Le bureau de l’APE
Yannick CHOUTEAU - Président

Le Foyer Rural
Avec l’instauration du passe 

sanitaire, nos salles se réservent de 
nouveau, essentiellement de la part des 
particuliers. 

155 Familles nous ont encore 
apporté leur soutien financier pour cette 
année 2021, malgré l’arrêt des activités, 
c’est une marque de reconnaissance qui 
nous touche particulièrement. 

Soyez-en une nouvelle fois 
profondément remerciés. 

A noter que nos associations 
n’avaient pas été sollicitées mais elles 
vont pouvoir reprendre, je l’espère, 
leurs manifestations dès maintenant 
en souhaitant que le public revienne en 
nombre. 

Changement important pour cette 
rentrée, c’est Claudine Billaud (Michel) 
rue du Cdt Guilbaud qui assure désormais 
la gestion des réservations des salles. 

Le n° téléphone reste inchangé 
0781742685 ou réservation possible via 
notre site. 

Je remercie Jennyfer pour son 
investissement ces dernières années, 
elle reste dans l’association et s’occupera 
particulièrement de notre vide grenier 
prévu le 10 avril 2022. 

Auparavant nous programmons un 
concours de belote le 11 décembre, sous 
réserve que les contraintes d’accueil ne 
soient pas trop contraignantes. A très 
bientôt dans nos salles du Foyer . 

Le bureau du foyer rural
Laurent GALLARD - Président
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Pélicans Darts
Les saisons se suivent et se 

ressemblent pour les Pélicans Dart. En 
effet, avec la fermeture des bars dès la fin 
Octobre 2020, la saison 2020-2021 n’a 
malheureusement pas pu voir le jour pour 
les fléchettes.

Nous espérons tous que la situation 
sanitaire continue de s’améliorer et ainsi 
reprendre une vie « normale » et nous 
sommes plus que jamais motivés pour 
attaquer cette nouvelle saison.

Nous profitons de ce mot pour 
remercier la Mairie qui nous a accordé une 
subvention exceptionnelle pour permettre 
de baisser le tarif de nos licences. Ainsi, 
nous avons pu passer nos licences de 35 à 25 
€ pour le championnat par équipe et nous 
baisserons également le prix de nos licences 
pour notre championnat par doublette 
lors des inscriptions qui auront lieu 
courant janvier. Le solde de la subvention 
exceptionnelle nous permettra d’aborder 

sereinement notre traditionnel Open de 
Pâques le week-end du 16-17 Avril 2022 et 
de payer partiellement notre logement pour 
notre participation aux Championnats de 
France en fin d’année.

Côté sportif, la saison 2021-2022 
va démarrer en octobre avec 3 équipes 
qui devraient logiquement rester dans les 
mêmes niveaux avec 17 licenciés.

Nous sommes heureux et pressés de 
retrouver Nicolas, Nadia et leur équipe du 
Central pour la reprise du championnat.

Si vous souhaitez découvrir 
l’association ou avoir davantage 
d’informations, n’hésitez pas à me 
contacter ou à vous rendre au Central.

Pour les Pélicans Darts, 
Jérôme POUPIN - Président

APEL  et OGEC

Les bureaux de l’APEL et de l’OGEC, 
œuvrent ensemble pour le bien-être des 
élèves et de l’équipe pédagogique.

Christophe MOREAU et Julien BONNET - Présidents
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Le comité des fêtes
Enfin, nous avons pu nous retrouver 

lors de cet été. Cela faisait longtemps que 
nous attendions cela et nous espérons 
que les évènements proposés ont été à 
la hauteur de vos attentes : soirée du 13 
juillet avec ses animations, guinguettes 
de juillet et d’août ainsi que le weekend 
musical de la fin septembre.

Ce fameux weekend de fête 
des 24, 25, 26 septembre organisé 
avec l’association amie la FIQS Fête 
Inter Quartiers Spicéenne, qui vous a 
proposé comme à notre habitude une 
programmation variée et conviviale.

Vous l’avez compris, à présent, le 
peloton est en ordre de marche.

Nous avons le plaisir de vous 
annoncer notre porte ouverte associative 
pour célébrer les 100 ans du comité le 
samedi 6 novembre à la salle polyvalente à 
partir de 11h30. Là encore, nous espérons 
vous retrouver nombreux pour venir nous 
rencontrer à cette occasion unique !

N’hésitez pas à suivre notre page 
facebook https://www.facebook.com/
Comit%C3%A9-des-F%C3%AAtes-
Les-Epesses-105049497769891 et notre 
page instagram “comitedesfetes85590” 
pour suivre toute l’actualité du comité 
des fêtes et être informé des prochaines 
manifestations.

Le bureau du comité des fêtes
Anthony PASQUIER - Président

La FIQS
Nous voilà arrivés à la fin de notre 

saison 2019-2021. J’avoue que cette 
période de 2 ans a été particulièrement 
éprouvante pour l’équipe de la FIQS mais 
pas seulement. Nos capitaines ont été 
mis à mal par cette crise sanitaire, en 
effet il a fallu modifier notre projet de 
fête à plusieurs reprises, chose qu’ils ont 
très bien compris. Je voudrais remercier 
sincèrement nos partenaires qui nous ont 
soutenus malgré le contexte très tendu. 
La fête s’est tenue malgré tout le 27 juin 
dernier avec la marche et la distribution 
de 250 repas sur le site de la Bretèche. 
Je remercie également les quelques 
courageux qui sont venus passer un 
moment de convivialité avec nous malgré 
le temps très pluvieux. 

Je vais finir sur une bonne note : 
Le week-end musical co-organisé avec 
le Comité des Fêtes des Epesses, a connu 

une totale réussite, que se soit le vendredi 
soir ou le samedi. Ça fait du bien au moral 
de vous retrouver aussi nombreux lors de 
ces fêtes avec, en bonus, un temps idéal. 
Enfin un bravo appuyé aux équipes de la 
FIQS et du Comité pour le travail fourni 
durant tout le week-end.

Afin de clore l’exercice 2019-2021, 
nous allons maintenant préparer notre 
assemblée générale qui se tiendra en fin 
d’année. Vous pouvez déjà réserver votre 
dernier week-end de juin 2023, La FIQS 
fêtera ses 20 ans d’existence. Quelques 
belles surprises seront au programme.

Le bureau de la FIQS
Nicolas MOREAU - Président
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En application de l’article L.2121-27-1 du Code général des collectivités 
territoriales, modifié le 1er mars 2020, chaque liste représentée au Conseil Municipal 
dispose d’un espace d’expression dédié dans le magazine communal.

 L’avenir des Epesses autrement

La crise sanitaire s’estompe. C’est 
la rentrée pour toutes les associations. Les 
dernières festivités témoignent de leur 
implication afin de rétablir le lien social.  Quid 
de l’équipe municipale? Nos préoccupations 
du bulletin de mars perdurent. Mais la donne 
a changé: démission d’un adjoint, départ du 
DST et installation du conseil des ainés. Le 
nouveau DST n’a pas été présenté, on attend 
les informations officielles. L’élaboration 
du Pluih au niveau communautaire est en 
cours. Nos représentants spicéens sont 
ils acteurs de sa conception ? L’absence 
de communication de notre collectivité 
nous permet d’en douter. De plus, le 
lancement tardif du nouveau lotissement 
aura un impact important sur les surfaces 
à urbaniser puisque sa superficie sera 
comptabilisée dans les surfaces autorisées 
au pluih. Et que des parcelles privées, 
non utilisées par le milieu agricole et 
proposées à la municipalité, ont été 
refusées. Nous nous inquiétons du sort de 
nos jeunes qui souhaiteraient s’installer 
mais devront attendre 2023 voire 2024 
! Nous attendons aussi des réponses sur 
les sujets suivant : début des travaux de la 
station d’épuration ? Évolution de l’activité 
artisanale, industrielle et commerciale ? Le 
développement du camping nous semble 
prioritaire pour générer de nouvelles 
recettes. Pourquoi la mairie refuse t-elle 
son extension ? La municipalité prône la 
communication non violente mais c’est 
sa non-communication qui est violente !! 
Bonne rentrée à tous et prenez soin de vous.

 Spicéens, Ensemble, Avançons !

Quel dommage que la réalité des 
choses soit déformée à ce point par nos 
opposants et adversaires «  historiques  » 
! Quel dommage que le mauvais esprit, 
le désir de revanche, ou bien encore les 
ambitions pour 2026, poussent certains 
à colporter des rumeurs infondées. Ces 
bruits de couloirs font bien sûr abstraction 
de nombreux détails pour mieux servir un 
discours discréditant et médisant. En la 
matière, la posture politique de nos collègues 
conseillers de l’opposition est pour le moins 
surprenante ! Leurs différentes tribunes 
laissent penser à une franche opposition 
lors des différentes réunions municipales : 
dans la réalité il n’en n’est rien. Le dialogue 
est toujours constructif, chacun est écouté et 
les délibérations sont votées à l’unanimité ! 
Nous n’avons surtout pas la prétention 
d’être parfaits, ni celle de tout faire vite et 
bien. Cependant, il faut garder à l’esprit 
que la gestion d’une commune est bien 
particulière. Une équipe municipale hérite 
d’un passif et doit faire avec. La crise du 
Coronavirus a inévitablement ajouté son lot 
de complications aux lenteurs et lourdeurs 
administratives déjà nombreuses. La hausse 
du prix des matériaux, les pénuries et les 
entreprises surchargées de travail n’aident 
en rien à l’avancée des différents projets. 
Quoi qu’on en dise, les dossiers avancent bel 
et bien ! Chers Spicéens, ne vous fiez pas aux 
rumeurs et venez discuter lors des réunions 
de quartiers, qui nous sont enfin permises, 
les 15 et 17 novembre prochain.

Expression des Listes
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Afin d’être en conformité avec la 
législation en vigueur sur les données 
personnelles, les publications dans la 
rubrique «Etat Civil» ont fait l’objet d’un 
accord écrit des personnes concernées.

Etat Civil

20/05/2021 BRÉMAND Joy Florian BRÉMAND & Céline BAUDIN

28/06/2021 GABARD Léonie Nicolas GABARD & Anne-Sophie MANDRET

14/07/2021 BRÉMOND Mathilde Anthony BRÉMOND & Sophie MORIZOT

20/07/2021 GOURDON Milo Xavier GOURDON & Sergine GOURAUD

07/08/2021 BROUSSEAU Léandre Julien BROUSSEAU & Florence LOIZEAU

11/09/2021 VACHON Basile Romain VACHON & Alice ROUX

12/09/2021 COUSSEAU Louna Alexandre COUSSEAU 
& Marina GABILLAUD-LAMY

Décès

Naissances

07/07/2021 BRIDONNEAU Georges

15/07/2021 NÉRAUD Jean

17/08/2021 PASQUIER Philippe

Mariages
10/07/2021 DEVOS Kevin

& CAILLAUD Anne

15/07/2021 RAMBAUD Jean
& BERNARD Marie

07/08/2021 MASSÉ Sébastien
& DURANDET Emmanuelle

21/08/2021 BIDAUD Guillaume
& BONHOMME Elodie

18/09/2021 BITEAU David
& BERTHOMEAU Claire

16/10/2021 BRIDONNEAU Alexandre
& BEYER Alexia

Agenda
06/11 - 100 ans ça se fête - Comité des Fêtes  - Salle Polyvalente

13/11 - Concours de belote - Club des Aînés -Foyer Rural

15/11 - Réunion de quartiers - Municipalité - Foyer Rural

17/11 - Goûter du CCAS - CCAS -Foyer Rural

17/11 - Réunion de quartiers - Municipalité - Foyer Rural

21/11 - Une naissance un arbre - Municipalité - Services Techniques

26/11 - Conférence sur l’histoire des Epesses - Municipalité - Foyer Rural

27/11 - Marché de Noël - APE/APEL/Municipalité - Place Monseigneur Bonneau

11/12 - Concours de belote - Club des Aînés -Foyer Rural

18/12 - Mini tournoi de tennis - STTS - Complexe sportif

18 et 19/12 - Concours interne gym - Pélicans Gym - Complexe sportif
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